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■  苏波  摄影报道 

由中交二航局承建的贵州思剑八标龙川河特大桥，在思剑项目

办组织的2012年综合评比中获评全线“亮点工程”，这是继2011年被

评为思剑高速公路全线“示范性工程”后，再次获得殊荣。

开工三年来，龙川河特大桥安全、质量、进度多次得到了业主

充分的认可，是思剑高速公路全线第一个成功实现合龙的主要控制

性工程。为了这一刻到来，思剑线上的二航人奋战了506个日夜，以

精益求精、追求卓越的质量理念，发扬攻坚克难、拼搏奉献的精神

在石阡县境内的龙川河上架起了一道长虹。

龙川河特大桥是贵州省思南至剑河高速公路主要控制性工程之

一，主桥上部结构为主跨200米预应

力砼箱形梁连续刚构，采用挂篮悬

臂浇筑施工工艺，引桥采用6×40米

先简支后结构连续T梁，桥梁全长

667.32米。

■  宋东权  摄影报道 

3月20日，思剑高速第八合同段整幅路基段最后一个方格网路基水准调平结束，至

此连续15天奋战的测量、施工队伍完成了1.6公里路基的调平工作。思南至剑河高速公

路全长155公里，我部承建了5.5km的施工任务，为确保思剑高速通车计划按时完成，

思剑八标项目全体员工在项目部领导班子的带领下，每天奋战在施工生产一线，充分

发扬二航人“不怕苦不怕累”的精神，不等不靠，紧扣节点任务。这也是考验测量部成员

的时候，全站仪，水准仪全部派上用场，全站仪需测出检查部位，如一个断面检查线

中央分隔带两侧，以及左右据中线5米，10.25米的位置，这就需要测量测出这几个

桩，以10米一个断面，依次前进，然后水准仪架设，水准超平，读出实测值与设计差

值，指导工人带线形成方格网状，然后工人手工操作，手动工具铁锹、锄头，根据所

带出的线进行整平，最后由压路机进行碾压，水准仪再进行读数，直到达到设计要

求。

 我项目部员工经过连续近半个月的不懈努力，顺利完成了K62+380—K63+979及K64+642-K64+700段路槽调平工作，为

思剑项目早日通车，凝聚了实力；为交工验收夯实基础；为高效率高标准完成剩余工程奠定了坚实基础。目前，项目部正积极着

手桥面铺装、路基、路面及管线工程的施工，力争更快更好完成剩余工程，确保思剑项目早日通车。

思剑八标展开大范围 工作路槽调平

贵州思剑八标龙川河特大桥获评“ ”亮点工程缘于二航 缘于二航 
■张亮亮

张爱玲曾经说过：于千万人中遇到你所要遇到的人，于千万年 大的创伤，有那么一段时间他不敢住二层以上的楼房，半夜睡觉老会惊 龙 川 河 工 区 ， 更

中，时间无涯的荒野里，没有早一步，也没有晚一步，刚巧赶上 醒，出一身冷汗。在家休息了一段时间，辗转反侧，在2010年的时候有 多 的 是 责 任 ， 龙

了，也没有什么别的话好说，唯有轻轻问一句：“噢，你也在这里？” 幸进入了二航局来到了思剑项目。此后我们的关系也逐渐升温了，相处 川 河 特 大 桥 是 一

是啊，也许有些缘份在冥冥之中就已经注定了，就像我和老公的相 的时间久了，我便对眼前这个这个经历过大难的男人竟产生了一种好 座 主 跨 为

识相知，并没有什么美丽的邂逅和浪漫的开始，反而感觉一切是那 感，而他也告诉我对我已倾慕许久了。这样我们很快相恋了，也许是因 106+200+106米

么的顺其自然。 为曾经历过那种生死离别的场面，他比别人更懂得珍惜，懂得疼爱呵护 预 应 力 连 续 箱

我，而对父母，他也是百般的孝顺，跟他在一起的日子，他总会时常提 梁 ， 也 是 思 剑 高

来贵州不知不觉已经两年，在感慨光阴似箭的同时，我更觉得 速 主 控 性 工 程 之

自己是幸运的。2010年年初，我校推荐了几个在校表现好的班级体 一 ， 受 到 了 各 级

近百人第一批提前去实习，而我们的第一站便是中交二航局承建的 领 导 的 重 视 ， 因

西宝高铁，跟所有即将走上工作岗位的同学一样，我便带着好奇和 此 那 边 的 测 量 工

茫然开始了自己的实习生活。在那里，我不但完成了由学生过度到 作 丝 毫 不 能 出 差

员工的角色转换，更重要的是融入了中交二航局这个大家庭中。实 错 ， 老 公 也 常 幽

习期间，在领导的指导和关怀中，我不但可以独立完成质检部的各 默 的 说 ， 我 们 测

种资料，后期也零星搞过现场的桩检工作、工区的后勤工作。实习 量 部 门 可 是 整 个

的一年时间里，由于自己表现突出，实习完后我和另外几个同学很 项 目 的 眼 睛 ， 所

幸运的留了下来，从此也成为了大家庭的一员。 以 我 们 的 测 量 数

实习结束后，得到公司人力资源部通知，贵州思剑项目需要 据 要 保 证 高 度 精

人，但是贵州偏远，条件估计比较艰苦，让我考虑一下，当时我毫 确 。 老 公 到 了 那
醒我给父母打电话，或者添置换季穿的衣服给他们。

不犹豫的直接答应了。父亲得知我要去贵州时，第一反应便是起身 边 不 久 后 ， 项 目

去看了看墙上的地图，然后用手比划了一个距离给我看，说贵州距 部应业主要求掀起了施工大干，所以他在那边基本上都是起早贪黑，披
由于他在工区，距离项目部还有一段距离，如果晚上不需要加班他

宁夏相距甚远，回家转车就得好几次，连个结伴而行的人都没有， 星戴月的工作，尤其每一节箱梁浇筑混凝土的时候，不管是白天还是黑
就会出来陪我逛街、散步，然后送我到项目部门口自己再匆匆赶回工

你一个女孩子在工地到处奔波我们也不放心。听到这样的话，妈妈 夜，无论是炎热还是寒冷，他都要坚守在工地搞监控工作。连续几个月
区。这样的日子持续了近一年，他陪我走遍了石阡这座古城的每一个角

更是急了，凑到我跟前说，你跟领导说说看能不能留在以前的西 的大干，现场忙的不可开交，工程进度总算赶上去了，他也忙里偷闲的
落，有人疼爱的日子是幸福的，那段时间我像个公主一样的享受着他对

挤时间出来看我，有天晚上他打电话要我等他一起吃晚饭，可我等了近
我的呵护。我喜欢的东西他会深记于心，下次逛街趁我不注意的时候偷

一个多小时还是不见人影，见到他的时候已是满头大汗，原来下班后没
偷给我买回来给我个惊喜，我想吃的东西他就算跑遍全世界去寻找也要

车他徒步走路一个小时出来的，看着晒得黝黑的他，加之压力过大，他
来满足我的胃口……我承认我被他的细心折服了。年底我们做了一个让所

也消瘦了不少，我不禁心疼万分。晚上他一躺下就呼呼大睡了，半夜我
有亲人朋友震惊的事—结婚，亲朋好友听到这个消息炸开了锅，他们觉

听见老公做梦还在说调轴线的事情，早上天还没亮，我还睡的迷迷糊
得这是“闪婚”，都认为不可思议，接受不了。家人的反应也很强烈，老

糊，他提前一个多小时起床赶去龙川河了。平日里同事也都挺好，只要
公家是湖北的，家人压根没想把我嫁那么远，爸爸之前也是做工程的，

项目部有车去他那里，同事总会问我有没有东西要带给老公的。最终在
他希望我能有个稳定的归宿，妈妈主要怕我嫁的远受委屈。最后我跟老

大家的努力下，克服了地质情况复杂，施工难度大，工期紧，任务的重
公提前请假回家去了我家，由于表现不错，父母也比较满意，加之我的

重困难，龙川河特大桥终于合拢了。那个寒冷的冬天的晚上，老公半夜
坚定，父母之拗不过就同意了。我们牵手走进了婚姻的殿堂，婚礼一切

高兴的打来电话说龙川河特大桥合拢了，以后“牛郎织女”要相会了。我
从简，没有过多的奢侈，也没有豪华的嫁妆，但是我依旧很幸福，老公

知道，他高兴的不仅是因为我们经常可以见面了，更重要的是他在这里
紧紧的牵着我的手说：“以后就让我陪你一起在漂泊中成长吧，也让每一

奋斗付出的成果。
座大桥见证我们的爱情。”单位的同事也送上了祝福，大家都笑着说以后

大桥通车了，你们可要常来看看，这可是酝酿你们爱情的地方。
三年时光转瞬即逝，庆幸的是在我最美的年华遇到了你，不求荣华

富贵，只求白头到老。我们和思剑项目一起奔跑了三年，现在一切都已
新婚燕尔的我们，我还幻想着让老公抽点时间带我去度蜜月呢，可

尘埃落定，项目建设工作也接近尾声，而我们在这里也收获了不少。我
计划永远赶不上变化，等来的却是老公吞吞吐吐的说：“老婆，对不起宝，要不干脆在家这边找个工作算了。看了他们那么担心的样子，

慢慢越来越理解到为什么那么多人喜欢做一名二航人，到处漂泊，奔赴
啊，我们要尽早赶到工地去了，领导让我到了之后搬到龙川河工区去。”我跟爸妈说了好多关于我实习时候的工作生活，这份工作不仅是因

大江南北，却也无怨无悔。在西宝的时候，因为我们二航局员工与当地
听了之后我沉默为和我专业相符，更因为我喜欢二航局的工作和生活氛围，人与人

民 众 相 处 的
了，龙川河不但之间的那种单纯的关系，兄弟姐妹般的那种情怀。也许是被我的固

比 较 融 洽 ，
偏僻，而且要想执所打动，还是父母听了我以前实习的生活工作为之动容了，总之

征 地 拆 迁 也
去他那里打车都爸妈还是尊重了我的选择。2011年年初，在父母众多的忧虑和不舍

得 到 了 当 地
不容易，但作为中，我只身连续两天多的车程来到了思剑项目，这里比想象中的好

人 的 配 合 ，
一名二航人，我多了，也是在这里我结识了自己的老公，并走进了婚姻的殿堂。

由 于 长 时 间
知道我们得时刻

的 驻 扎 ， 项
做好哪里需要哪印象初的老公，看起来有点羞涩，每次来项目部复印资料他总

目 部 在 附 近
里搬的准备，其会来我们办公室，顺便与我们工程部部长闲聊几句，那时的我在项

修 了 很 多 便
实项目部有好多目部负责工程部的内业，与他并不熟悉，只知道别人都喊他“小宋”。

道 ， 这 让 当
夫妻都过着两地后来他才笑嘻嘻的告诉我，他经常来我们办公室就是为了引起我的

地 的 人 很 感
分居的日子，跟注意，只是一直不好意思开口找我搭讪。时间久了才知道他在工

激 ， 陕 西 好
他们相比我们是区，是测量部的。有一次QQ群里闪了几条信息，打开一看有人发了

多 地 方 产 猕
幸福的，至少在几张搞笑图片，工作之余也给大家增加了一点欢乐，看到发图片的

猴 桃 和 苹
同一个项目。我人是宋东权，出于好奇便打开了他的QQ空间，哦，原来他就是“小

果，以前我们项目部的女孩子去附近村民家买水果，他们都是很放心的
便和老公早早的宋”。相册里面有几张照片至今我还是历历在目，是在汶川大地震时

让我们自己去果树上摘，有时候还不收钱；在思剑项目，我们在修路架
赶到了工地，他拍的，虽然照片上看着一片灰尘朦胧，但也能清楚的看到汶川县城

桥的同时，还给当地小学捐捐款捐物，得到了当地政府不少赞扬……在二
刚到就搬到了龙的残垣断壁，一片狼藉的景象。看完照片，总觉得自己内心难以平

航局这个大家庭，我们如同雨后春笋般在成长。踏着春天的脚步，清风
川河工区，从此静，也许是对地震的那种心有余悸，也许是不相信自己身边有这么

徐来，漫步在河边的林荫小路上，诉说这彼此的心语，而此时的老公，
我们成了项目部一个人曾经经历过大灾难的人。为了证实自己的疑问，我主动发信

我相信和我一样已经爱上了自己这份背井离乡，修路架桥的工作，多年
的 “ 牛 郎 和 织息问了他，他便给我讲述了自己曾与死神擦肩而过的心惊胆战，听

以后，就算漂泊，当看到那一座座贯通的大桥时，我相信我们还是自豪
女 ” 。 来 思 剑 项完后，总觉得这一切像是电影，他说，如果不是那次地震他也许无

和幸福的。
目不到一年的时缘与二航局，看来这一切都是缘分。原来他2008年的时候刚好在汶

情系二航，与老公相识是我这一生最珍贵的记忆，刹那间芳华，亦
间里，由于老公勤奋好学，再加上他在学校原有的专业知识，使得它在川实习，没想到突如其来的一场大地震让汶川瞬间成为废墟，之后

可永恒；一生有你，我心足矣！
测量工作上如鱼得水，也很快成为了测量部的副主管，所以这次调他去原单位的好多人也相继离职，也因为大地震，给自己内心留下了很

二 航 情 缘

执子之手   与子偕老

          尘  埃  落  定

牛  郎  织  女

原来你也在这里
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■胡凡凡  报道 

思剑八标组织观看中交二航局

王海怀总经理关于管理提升大讲堂授课

思剑八标组织观看中交二航局

王海怀总经理关于管理提升大讲堂授课

A2

    
   思

剑八标大干快上力争

完成两个节点任务

2013年3月14日，思剑八标项目部组织观看了

二航局王海怀总经理关于“每周两小时管理提升大讲

堂授课”的第一课内容。本次管理提升大讲堂由二航

局党委书记汤永生主持，整个讲座过程实施互动的视

频语音形式，全局、各分公司以及各基层项目部，能

同时在线观看王海怀总经理的详细讲话视频。

视频讲座中，王海怀总经理首先对二航局在进

入“十一五”和“十二五”期间发展历程进行回顾。

二航局未来发展除受激烈的市场经营环境影响外，还

受到公司外部环境因素的各种限制。为此，王海怀在

讲座中特别提出：“交通基础建设行业，应归属为制

造业，制造业赚的都是血汗钱”、“要发展，必须要

提升管理，实现‘新四化’，走科学发展的道路，二

航局才有未来。”而首当其冲的“管理提升”的内容

主要包括资源整合战略、人力资源战略、科技战略

等，实现企业由“要素投入型”到“效率提升、整体

协调型”的模式转变，这是可持续发展的必由之路。

随后，在本次的讲座中，王海怀总经理又针对

“集约经营、协同发展”向大家进行了解析。所谓

“集约经营、协同发展”是在总的战略导向下，充分

发挥各基层单位积极性、创造性，同时更加关注公司

整体利益的最大化，真正把公司打造成一个“集团公

司”，实现公司全方位的发展。包括“战略、营销、

资源配置”这三方面缺一不可。

二航局近十年的发展经历了一个由“市场牵引

下的自然发展”到“有规划的自主发展”过程，从长

远意义上来看，“集约经营，协同发展”的提出有着

重要的价值，需要我们大家的共同努力来实现王总经

理描绘的宏伟蓝图。

■苏波  摄影报道 

  新年伊始，总监办于21日召开

2013年思剑项目通车目标敦促会，会上对各施工

单位分别明确了路基、桥梁交工两个节点时间要求，思剑八

标项目部坚决落实会议精神，同时响应贵州省高速公路建设“三年会

战”号召，精心组织、精心施工，大干快上，确保两个节点任务圆满完成。

   思剑八标项目部为了实现节点目标，一是制定了倒排工期计划，并将倒计

时牌挂在施工现场，时刻敦促、提醒施工人员时间的紧迫性和任务的艰巨

性。二是及时投入挖掘机、装载机等机械设备，增强机械施工力度以提高施

工效率。三是增加人力，针对排水沟、路槽等路基工程施工任务大，效率低的

情况，组织精兵强将，以加快施工进度。四是集中资金管理，暂时停止个人报

销，将资金重心投入到材料购买上，以保障物资供应。目前项目部施工现场都

在争分夺秒抢进度、一丝不苟抓质量、全力以赴保安全、为实现两个节点按时

完成而大干、快上。

■ 李仲恒  报道  

■ 胡凡凡   报道

   3月4日，贵州省交通厅厅长陈志刚    督查中，陈志刚要求，各标段要抢

到思剑各项目督查高速公路建设情况。 抓有利时机，最大限度增加机械设备和

   陈志刚一行先后沿着已初具雏形的 人力，拓宽施工场面，科学施工，在保

路基主线深入施工各个工点，实地察看 证安全和质量的前提下，加快项目建设

工程进展情况。其中陈志刚厅长特别对 进度，确保思剑高速公路，按省委、

K62+380~K64+700段路基工程、防护工 省政府的要求，于今年9月份实现

程提出于本月底交验前的部分需要完善 峻工通车。

的事项。　

贵州省交通厅长陈志刚到思剑高速公路督查建设情况 贵州思剑八标获业主多项表彰

2月1日，贵州思南

至剑河高速公路项目办

根据年度综合大检查评

比及项目具体执行情

况，对全线22个路基合

同段及6个监理单位中，

表现优异的单位及个人

予以表彰。由中交二航

局承建的思剑八标项目

被授予“增比进位优秀

施工单位”，全线控制

性工程——龙川河特大

桥 被 评 为 “ 亮 点 工

程”。项目党支部喜获

“ 党 建 廉 政 先 进 集

体”、“项目文化创建

优秀单位”第二名。项

目部5人分别荣获“优秀

项目经理”、“优秀党

支部书记”、“优秀总

工程师”和“安全生产

先进个人”。项目部获

得集体类和个人类共9项

荣誉，成为全线受表彰

最多的合同段。

2012年是思剑八标建设的关键之年，项目部克服了年

初低温，夏季多雨，工期紧张，资金短缺等困难，实现了

质量稳定提升，安全生产零伤亡，圆满完成了“进度、质

量、安全、环保、文化、廉政、和谐”等各项目标任务。

注重项目文化建设，加强宣传报道，全年累计刊登在业主

刊物《思剑建设》上的稿件数量，在全线22个标段中位居

前列，项目党支部连续两年获得“党建廉政先进集体”荣

誉称号。
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